
日進市大学連携講座 2021/12/17 

「まるごとピアノの話－生演奏とともに―」 

講師：子どもケア学科 幼児保育専攻 准教授 岡田 暁子 

ピアノっていつどうやってできたの？3本のペダルってどんな違いがあるの？もっともポピュラー

な楽器ともいえるピアノですが、意外と知らないことばかり。まるごとピアノの世界を、生演奏を

交えながらお話ししました。 

 

 

受講者アンケートまとめ 

参加者 23 

■ 年代・性別をお教えください 

○年代 20 代 1 名 ・ 30 代 1 名 ・ 40 代 7 名 ・ 50 代 3 名 

60 代 9 名 ・ 70 代 2 名 

○性別 男 6 名 ・ 女 16 名 ・ 未回答 1 名 

 

■ 今回の講座の開催をどこで知りましたか 

ア 生涯学習情報誌 PLAN 7 名  イ ホームページ 0 名 

ウ 各施設のチラシ（市民会館 2 名） エ 知人の誘い 4 名（うち家族 2 名） 

オ その他（メール 7 名、 市民教室「名歌」にて 2 名） 

 

■ 受講された感想 

①とても良かった   20 名  ②良かった 1 名 

③あまり良くなかった  0 名  ④悪かった 0 名  /未回答 2 名 

 

■ 受講された講座に関して、ご感想やご意見、ご要望 

・先生のお話が面白かったです。楽器としてピアノが奥深いことが感じられました。 

最後のシベリウスの曲がすごく素敵でした。 

・ピアノの歴史や作曲家のエピソードを知ることができて良かった。 

先生のピアノ演奏が素晴らしかったです。ありがとうございました。 

・グランドピアノとアップライトピアノしか知らなかったですが、色々なピアノを教えてい

ただき、また、作曲者の特徴を生かしたピアノがある事も知ることができ、本当に勉強に

なりました。 

岡田先生の演奏も、それぞれの作曲者の特長が伝わりやすい演奏でしたので、家にあるピ



アノに触ってみたいと感じることができました。ありがとうございました。 

・ピアノのことを知りたいと思いました。ピアノ演奏を聴くのが楽しみになりました。 

・生演奏がとても素敵でした。お話しも楽しくて、来て良かったです。ありがとうございま

した。 

・ピアノの歴史について、演奏を交えながら知ることができ、楽しかったです。 

また音楽のことについて、色々と知りたいです。 

・ピアノに関心があり受講しました。 

・興味深い話がいろいろと聞けて楽しめました。次の機会があれば、また参加したいと思い

ます。 

・お話も演奏も素晴らしかったです。生の演奏を聴けたのは数年ぶりです。 

当たり前ですが、テレビや CD の音とは違うなーと感動しました。 

・ピアノを習い始めたため参加しました。楽譜を見ずにピアノを弾いていてビックリしまし

た。 

・演奏が聞けてとても良かった。心が洗われる思いで、指も流れるように弾いていたので 

素晴らしいと思った。 

・素晴らしいピアノ演奏と興味深いお話で、素敵なひとときでした。 

仏語が好きなせいか、プレイエルの音色が気に入りました。 

ヤンチャーレンピアノはとっても衝撃を受けました。ありがとうございました。 

・とても分かりやすく説明してくださり良かったです。実際に菰野や浜松に訪れた時は、 

歴史館や博物館も行ってみたいです。 

・質問時間がほしかった。 

・音楽に直に少しでも触れられる機会が欲しくて参加させていただきました。 

息子（23 歳）も一緒に参加できて、とても感謝しています。 

・ありがとうございました。 

・ピアノ演奏、とても素敵でした。ペダルの話も良かったです。ありがとうございました。 

・スタッフが演奏中にマイク調整をしていた。せっかく音楽の講座をするなら調律するべき。 

ジョンケージの演奏法は、ドイツでの現代音楽のサマーセミナーを思い出しました。 

先生の演奏、素敵でした！ 

・子どもと一緒に3年前からピアノを習っています。少しずつ曲を弾くことはできるように

なっていますが、全くピアノの知識はありません。ピアノの歴史を学び、それぞれのピア

ノの特色を聞かせていただき、勉強になりました。 

現代のピアノでそれぞれの作曲家の世界を表現する演奏が聴けて、とても良い講座でした。 

・シベリウス素敵でした。いろいろ「へー！！」な話が多く、楽しめました。 

・興味深く聞かせていただきました。浜松の博物館には数年前に行ったことがあります。 

いろいろなピアノの音が聴けて良かったです。 

 



■ 生涯学習講座全体について、ご意見・ご要望 

・また演奏付きの講座を開いてほしいです。 

・またこのような講座をお願いします。 

・2 時間講座にして、間に 15 分くらいの休憩や、質問時間を作ってほしい。 

・とても意義ある講座でした。次回もやってほしいです。 

・今回の講座、とても良かったです。もう少しこの講座の素晴らしさが伝わる講座名だった

ら、もっと人気のある講座になると思う。 

また、同じ内容の講座を子ども向けで開催していただけたら、娘にも聞かせてあげたいと

思いました。 

・コロナで外出を控えています。今後、再流行した場合を思うと、申し込みにも躊躇します。 

難しい対応になるかと思いますが、感染者が増えた時に、オンラインに切り替えられたり

すると安心して申し込めます。 

 

日進市民会館にて講座を行いました 


